
町 長 協議事項の平成２８年度町政執行方針及び教育行政執行方針について事務局より

説明を求めます。教育課長。

教育課長 　（教育課長説明）

町 長 町政執行方針と教育行政執行方針の説明がありました。町政執行方針は平成２８年

度行政全般の事項を文書にして表したもので、町の１０ヶ年計画の項目に沿って町

政全般にわたる記載がされています。今回教育部分を抜粋していますが、教育行政

執行方針は教育長が所信表明するもので、細かく具体的なものはそちらで網羅され

ていますので、町政執行方針大枠で２項目をお示しし、その他の部分は現在各課

で調整中となっており、３月７日からの定例会初日に所信表明をすることとなってい

ます。今説明のありましたものにつきまして質疑等あればお受けしたいと思います。

横山委員 小中一貫教育に向けて雨竜の地域性を活かすことが大切だと思いますが町長か

ら見た雨竜の地域性についてはどのように考えていますか。

町 長 小中一貫教育は、文科省でも進める方向で教育委員会に指導をする流れで来て

いますが、私が昨年４月に就任してから教育長等と協議した中では、急いで進める

のではなく、小中併設校という環境は整いましたが、小中一貫教育を目指して作っ

た学校ではないので、急いでやるものではないとの考えで意思統一しています。

私が考える雨竜の特色として、私も雨竜生まれ雨竜育ちですので雨竜の子ども達

に接する機会が自分の子どもも含めて多く、人口が減っている小さなマチですし、

部活動等に支障が出てきているのは確かではありますが、子どもの本質は代々変

わらず田舎ならではの素直で良い子ども達が多いと思っていますし、先日も学校給

食を議会議員と一緒に食べる機会があり、短い時間ですが子ども達と接して本当に

純粋で素直な子ども達ばかりと思いました。そういったことを活かして学校の在り方

を進めて純粋で真っ直ぐな子ども達でいてくれたらと思っています。

一貫教育は最終的には進めて行かざるを得ないと思いますが、連携できる部分は

今も行っていることから、何でも無理やりやらせることは避けたいと思っています。今

年から運動会も別々に行うようですが、見直しながら良い方向に持って行きたいです。

沖舘委員 以前沼田町で行われた北空知教育委員研修会で教育でマチ起こしをしたら良いと



の話しがあった。音威子府では芸術高校があり、そこに入りたいとのことで倍率が良

くなっている。特色のある小中学校であればその学校に行ってみたいとのことになる

と思う。現在町長が行っている第３子の１００万円贈呈もあるが、雨竜にいたら素晴ら

しい教育が受けられるんだ、どうしても住みたいんだという中で人口を増やす。国勢

調査の速報値でも人口が減ったとのこと。その中でマチ起こしは難しいと思うが、特

色ある取り組みが必要ではないでしょうか。

町 長 貴重なご意見ありがとうございます。

教 育 長 教育委員会の中で充分に協議し、町長部局に持って行きたいと思います。

町 長 高校での特色ある取り組みは良く聞きますが、小中の取り組みはあまり聞いたことが

ないので、なかなか難しいとは思いますが、有り得ないことではないと思います。

沖舘委員 少ない人数の方が良いとの利点もありますし、ふるさとは大事だと思います。

教 育 長 北海道通信社の記事を読みますと、平成２８年度から義務教育学校の設置が各自

治体で可能となります。それに手を挙げているのは、今年視察を予定している中標

津計根別学園と斜里町ウトロの学校です。他は周りの状況を見ながらとのことで早

急に行う所は少ないので、我々もじっくり構えて慌てずに進めて行ければ良いと考

えています。

町 長 他に質問等ございませんか。

全 委 員 （なしの声あり）

町 長 それでは、この原案で決定ということにさせていただきたいと思いますが、調整中に

つき一部文言が変わる可能性ありますので、ご理解いただきたいと思います。

次に平成２８年度教育予算概要について説明致します。

総務課長 　（総務課長説明）

税財グルー
プ 主 幹 　（総務課税財グループ主幹説明）

町 長 只今説明がありました。予算の中身はなかなか分かりづらい部分もあるかと思います

が一般会計と３特別会計、歳入歳出、義務的経費、起債という借金と基金について

説明しました。みなさん方から質問があればお受け致します。

教育委員会の中でも教育関係の予算については話しをされていますか。

教育課長 はい。説明しています。



町 長 当初は学校からもかなり要望があったことと思いますが、教育委員会の中でまず絞

ってもらいました。さらに町の査定で落とさせていただいた事業もあります。お金が

あれば全てやりたいのですが、修繕関係は補助が無いので全て一般財源となるこ

とから改善センターグラウンドやプールのシートの要望がありましたが、見送らせて

いただきました。申し訳ございません。

起債の現在額は下がっていますが、償還額が上がっています。平成２９年度まで

償還額が増えますが、その後大きな借り入れが無いため償還額は下がって行く

見込です。基金は、平成２８年度中に庁舎建設基金を取り崩すことから現在額は

落ちるということになります。

予算の関係はよろしいでしょうか。

全 委 員 （はいの声あり）

町 長 その他事務局から用意されていますか。

教育課長 今後の会議開催日程でありますが、しばらくの間予定をしておりません。近くなり

ましたらみなさんにご連絡させていただきます。

町 長 それでは全体を通してみなさまから質問ご意見等があればお受けいたしますが。

よろしいですか。

全 委 員 　（はいの声あり）

町 長 貴重なお時間の中で冒頭様々なご意見をいただきまして、ありがとうございました。

これで第２回雨竜町総合教育会議を閉会致します。


